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КОНФЕРЕНЦИЯ

ПРОГРАММА ПМЮФ-2019

18 ➔ ОНЛАЙН-ПРОЕКТЫ Ежегодно все 
события основной программы ПМЮФ 
транслируются в режиме реального вре-
мени на сайте мероприятия. В  разделе 
онлайн-трансляций все желающие могут 
или переключаться между треками, или 
смотреть записи уже прошедших столов 
форума, которые им не удалось посетить. 
«Эта практика позволяет и непосредствен-
ным участникам, и журналистам, и просто 
любому заинтересованному человеку на-
блюдать за происходящим из любой точки 
мира»,— подчеркивают в пресс-службе 
ПМЮФ. После окончания мероприятия 
весь записанный контент спустя неко-
торое время появляется на сайте об-
разовательного проекта «LF  Академия»  
(www.lfacademy.ru), запущенного в 2016 
году под эгидой ПМЮФ. На сегодняшний 
день на сайте «LF Академии» можно про-
смотреть более тысячи часов видеомате-
риалов от 180 лекторов из разных стран 
мира. В этом году Академия в сотрудниче-

стве с Федеральной палатой адвокатов и 
группой компаний «Сибур» запустила два 
проекта. «

”
Академия. ФПА“ презентует 

более 100 видеолекций, рекомендованных 
Федеральной палатой адвокатов РФ для 
профессиональной подготовки адвока-
тов. Прохождение курсов проекта позво-
ляет не только актуализировать знания, но 
и может войти зачет в счет обязательного 
ежегодного обучения адвокатов»,— гово-
рят в пресс-службе ПМЮФ. Совместный 
проект «Академия. Сибур» дает юристам 
возможность посмотреть на работу юри-
дического департамента крупного холдин-
га, проанализировать бизнес-процессы 
и понять специфику взаимоотношений с 
контрагентами. «Просмотр лекций может 
стать началом карьеры в нефтехимиче-
ском холдинге, благодаря автоматической 
системе у слушателей есть возможность 
пройти специальное тестирование и от-
править свою анкету в HR-службу 

”
Сибу-

ра“»,— указывают организаторы. 

ДОСУГ И КУЛЬТУРНАЯ ПРОГРАММА 
В  этом году вновь состоится Legal Run, 
отмечающий в 2019 году пятилетний юби-
лей. Забег пройдет в Приморском парке 
Победы на Крестовском острове и объ-
единит юристов со всего мира для под-
держки подопечных благотворительного 
фонда «Подари жизнь» и других регио-
нальных фондов. 

Во второй раз на ПМЮФ будет вручать-
ся премия в области частного права с при-
зовым фондом в 10 млн рублей. В шорт-
лист премии 2019 года вошло шесть 
работ. По заявлению организаторов, дан-
ная награда призвана стать эквивалентом 
Нобелевской премии для международно-
го юридического сообщества по причи-
не фундаментальности представленных 
участниками работ и авторитетности экс-
пертного совета. «Юридический Нобель» 
лауреату будет вручен из рук председате-
ля правительства РФ Дмитрия Медведева 
на открытии ПМЮФ. 

На улице Рубинштейна, которую по 
традиции во время проведения ПМЮФ на 
сутки неформально переименуют в Legal 
Street, крупные юридические компании 
организуют для участников форума раз-
личные тематические вечеринки. «Самые 
интересные впечатления приносит личное 
общение с коллегами вне формальных 
рамок пленарных заседаний. При жест-
кой и четкой привязанности к отечествен-
ным законам и культуре, представлениям 
и взглядам юристы наводят мосты, со-
единяющие страны, континенты, людей и 
бизнесы»,— делится впечатлениями Вла-
дислав Забродин, управляющий партнер 
Capital Legal Services. По мнению госпо-
дина Забродина, выступавшего спике-
ром практически на всех ПМЮФ, форум 
становится очень репрезентативным, а 
значит, превращается в полезный инстру-
мент взаимодействия людей, занятых в 
совершенно разных сферах и направле-
ниях права. n

29 ➔ В 2013–2014 годах Конституционный 
суд, Высший арбитражный суд однознач-
но раскрывали принцип публичного поряд-
ка, но недавно мы столкнулись с другим 
подходом, рассказала госпожа Костыра. 
Когда ВС отменил выдачу исполнительно-
го листа в одном из дел, то по аналогич-
ному делу нашего клиента мы получили 
абсолютно другие решения суда первой 
инстанции, который рассматривал вопрос 
о выдаче или невыдаче исполнительно-
го листа, а вторая сторона уже стала по 
этим основаниям отменять решения суда, 
пояснила госпожа Костыра. При таком от-
ношении ВС к публичному порядку нужно 
идти и пытаться исполнить отмененное в 
России решение, например, Международ-
ного коммерческого арбитражного суда в 
другой юрисдикции, или снова обращать-
ся в тот же суд за вынесением нового ре-
шения, порекомендовала эксперт. Кроме 
того, стоит пробовать закрепить то, что ар-
битражная оговорка является окончатель-
ной, и установить максимальный контроль 
за соблюдением всех требований, каса-
ющихся арбитрабельности, добавила го-
спожа Костыра. «Если есть возможность 
перенести место арбитража из России в 
другую юрисдикцию, то мы даем такую ре-
комендацию»,— уточнила она.

Проблема в том, что публичный порядок 
вмещает вообще все принципы, которые 
существуют в Российской Федерации, 
тогда как должен включать только важ-
нейшие и фундаментальные принципы, 
заметил ассистент кафедры гражданско-
го процесса СПбГУ Иван Любин. В  док-
трине предел публичного порядка четко 
обозначен, но, к сожалению, практика его 
не воспринимает, указал он. В  качестве 
примера эксперт привел принцип добро-
совестности, который можно отнести к 
публичному порядку. «Если мы начнем 
проверять все решения и действия сто-
рон на добросовестность, то здесь можно 
далеко зайти, потому что границ у этого 
принципа нет. Достаточно ли добросо-
вестно требовать взыскания двойного 
размера убытков или добросовестно, 
когда истец только компенсировал свои 
убытки и все?»— обозначил проблему гос- 
подин Любин. Таким образом, эти вопро-
сы находятся в руках судов, и все что нам 
остается,— надеяться на то, что практика 
поменяется, констатировал он. «Обзор 
практики, выпущенный ВС, довольно про-

арбитражный, и это хорошо решает боль-
шинство возникших вопросов, но делает 
это с запозданием, поскольку в практике 
они нашли разрешение два-три года на-
зад. Вопросы, которые сейчас актуальны, 
в обзоре не решены никак»,— посетовал 
господин Любин.

Партнер, патентный поверенный юри-
дической фирмы «Городисский и пар-
тнеры» Виктор Станковский в своем 
выступлении подчеркнул, что в сфере 
интеллектуальной собственности россий-
ское законодательство полностью гар-
монизировано с международным. «Здесь 
самые прогрессивные тенденции, и никто 
не пытается заниматься импортозамеще-
нием. Мы прекрасно понимаем, что если 
наши нормы законодательства не будут 
защищать инвестиции в интеллектуаль-
ную собственность, которые мы ждем, то 
точно к нам никто с инвестициями не при-
дет»,— уточнил он. К  числу положитель-
ных моментов господин Станковский от-
нес завершение внедрения электронной 
системы подачи заявок, а также сокраще-
ние сроков патентования практически до 
минимально возможных (сейчас этот про-

цесс занимает менее года). Кроме того, 
юрист упомянул о ратификации Гаагского 
соглашения о международной регистра-
ции промышленных образцов. «Теперь по 
аналогии с процедурой по изобретениям, 
подавая одну заявку на русском языке 
в  Роспатент, можно получить защиту в 
52  странах, и число этих стран постоян-
но растет»,— пояснил он. В  дополнение 
к этому юрист обратил внимание на по-
правки в Гражданский кодекс (ГК), благо-
даря которым дела, касающиеся дизайна, 
будут рассматриваться не только с точки 
защиты прав обеспеченных патентов, но 
и с учетом общезрительного впечатления, 
которое производит промышленный об-
разец. 

Доцент кафедры теории и истории 
государства и права юридического фа-
культета СПбГУ Владислав Архипов отме-
тил, что в условиях цифровой экономики 
восприятие термина «интеллектуальная 
собственность» претерпевает измене-
ния. В  дальнейшем мы будем видеть все 
больше примеров распространения под-
хода, применимого к вещам в отношении 
интеллектуальной собственности, ожида-

ет он. «Как условный пример можно при-
вести термин 

”
владение“. Раньше владеть 

информацией было сложно, сейчас в 
цифровую эпоху, если у вас есть доступ 
к очень структурированной защищенной 
информационной системе, чем это не 
аналог владения?»— уточнил господин 
Архипов. Свою мысль юрист пояснил на 
примере разбирательства между «ВКон-
такте» и компанией Double Data, которая 
использовала открытые данные пользо-
вателей социальной сети для оценки кре-
дитоспособности граждан. «Дело 

”
ВКон-

такте“ связано с вопросом, может ли 
база данных, которая состоит из данных 
пользователей, использовать средства 
защиты своих прав, которые ему предо-
ставлены как изготовителю базы данных 
по ГК. Вроде как очень простой вопрос, 
который сводится к доказыванию факта 
неоднократного существенного заимство-
вания материала, но по существу этот 
вопрос очень сильно пересекается с во-
просом больших данных, с применением 
институтов интеллектуального права к 
информационным объектам»,— объяснил 
эксперт. n

ЮРИДИЧЕСКИЙ ФОРУМ «ИТОГИ ГОДА», НА КОТОРОМ ПРЕДСТАВИТЕЛИ МЕЖДУНАРОДНЫХ И РОССИЙСКИХ ЮРИДИЧЕСКИХ КОМПАНИЙ И ТЕОРЕТИКИ ПРАВА ОБСУДИЛИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ  
ИЗМЕНЕНИЯ, РЕГУЛИРУЮЩИЕ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ БИЗНЕСА, ОТМЕТИЛ В ЭТОМ ГОДУ ДЕСЯТИЛЕТИЕ
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